
2023年文明上网的心得体会(模板5篇)
我们得到了一些心得体会以后，应该马上记录下来，写一篇
心得体会，这样能够给人努力向前的动力。那么心得体会怎
么写才恰当呢？下面我帮大家找寻并整理了一些优秀的心得
体会范文，我们一起来了解一下吧。

文明上网的心得体会篇一

我读完了《一年级的小豌豆》这本书，作者是商晓娜。这个
小豌豆的故事讲的主要是她的幽默。

我给你们讲最好笑的一集吧!

小豌豆的同学吉布，他学钢琴，他的妈妈让他留长头发，那
样在舞台上甩起来就更加有魅力。

但是，吉布非常不喜欢这样，因为别的同学要笑话他，吉布
想理发，可是他身上没有钱，只好向小豌豆借钱，小豌豆只
有五角钱，连给吉布洗一次头都不够呢!

忽然，吉布有了个好主意，小豌豆平时剪纸剪的那么好，不
如让小豌豆帮他理理发!小豌豆当然高兴了，她马上拿来剪刀，
把吉布的头发剪一截。剪后发现吉布左边的头发比右边的头
发长一些，于是小豌豆又给他左边的头发剪了一些，但是右
边的头发又比左边长了一些，就这样反反复复，吉布的后脑
勺已经露出来了，把吉布剪成了一个秃顶了。

这就是可笑又可爱的小豌豆。

我们班也有搞笑的小“小豌豆”，有一次，在上课的时候，
老师讲“把”字句和“被”字句的转换。举了一个例
子，“零食被老师没收了”，应该转换为：“老师把零食没
收了”。但是我的同桌却说：“零食把老师没收了。”结果



逗得全班同学大笑。还有一次，值日班长潘瑞雪写好与不好
的学生呢，把我的名字写在好上，要写王奕婷，却写成了王
变婷了。像这样的事情还有好多呢!

这就是我们的成长快乐!哈哈……

文明上网的心得体会篇二

一年级，是孩子们初入学堂的开始，也是进行品德教育的重
要时期。在这一年中，我不仅学到了很多知识，更重要的是，
在老师和家长的关心和引导下，我逐渐明白了诚信与文明的
重要性。在这里，我将分享一下我一年级学习中的心得体会。

其次，文明礼貌是人与人之间的基本关系。文明礼貌不仅表
现在言谈举止上，更重要的是内心的修养。在班级里，我时
常观察到一些同学不爱整理自己的座位，课间放学也总是争
先恐后地冲出教室。于是，我决定用自己的行动来影响他们。
每次下课铃响起，我总是主动帮助老师清理座位，并帮助同
学们整理书包。渐渐地，他们也开始学着文明礼貌的方式和
态度。文明礼貌的种子，就是这样一点一滴地萌发、生长的。

另外，团结友爱是班级和谐的基石。我记得刚进班级的时候，
我还不熟悉同学们，很害羞。但是，随着时间的推移，我慢
慢地开始与同学们打成一片。有一次，班级组织了一场足球
比赛，由于我的技术不够好，没有被选上参加比赛。但是，
我的同学们看到我有些失落，主动邀请我加入他们组成
的“助威团”。他们用热情的掌声和欢呼声，支持着参加比
赛的同学们。我感受到了同学们的友爱之情，我知道，只有
大家携手合作，共同努力，我们班级才能更加团结和谐。

此外，乐于助人是一种美德。在学校里，老师经常带我们一
起参加社区服务活动，如：捡垃圾、送水果等。我经常和同
学们一起参与其中，虽然只是一些小事，但我相信，用心帮
助别人，会让我们的世界变得更美好。



总结来说，诚信与文明是人们一生中应该遵守的准则，它们
反映了一个人的品质和价值观。我相信，只要我们把诚信和
文明融入到日常学习和生活中，我们一定能成为品学兼优、
有国家责任感、具有团队合作精神的优秀公民。让我们一起
努力，用诚信和文明的行为去创造更美好的明天！

文明上网的心得体会篇三

通过家校这个平台，我们家长能直接感受到学校全面素质教
育的努力，更能感受到学校良好的教学氛围。家长和学校的
良性互动是孩子成长的重要保证，也使学校和家长的心拉的
更近了，更主要的是为我们家长提供了很好的学习沟通渠道。
更体现出学校对家长和孩子高度负责的精神，相信孩子在学
校里一定能够身心健康的快乐学习和成长，通过几次的学习
让我们家长受益颇多，感受非浅。

从小我们对孩子就比较严格，限制他的较多，因为我们希望
他能做个乖巧听话的孩子，可能在不经意间我们已经扼杀了
孩子的想象力，可能长久下去还会出现孩子的逆反心理，对
孩子的学习和身心发展会不利。从现在起我们家长还是要多
和孩子沟通听听他们的想法和意见，要时常的鼓励孩子在学
习中取得的点滴成绩要及时给予充分的肯定，这样才有助于
培养孩子的自信心和自主能力，也能使他更信任我们。

我们父母也应起到表率作用，多读书看报，不断更新和增长
知识，对孩子起到潜移默化的作用。我们要培养孩子的自尊
心和自信心，帮助孩子全面真实地认识自己，形成独立做事
的习惯，帮助孩子从容应对挫折，培养他的乐观精神，使他
们将来在逆境中能够保持良好的心态和斗志。

通过这次讲座，让我们家长懂的如何具备科学教育理念和基
本教育方法，更向家长们提出了长期学习的要求。我们家长
应该按照教育规律来配合学校的教育，作为家长不仅要接受
基本的教育方法和经验，更要不断的实践，实现教育规律与



孩子的有机结合，按照科学的方法去教育孩子，引导孩子从
而激发他们的潜能，良好的习惯可以使孩子终生受益。

孩子是每个家庭的希望，和众多家长一样，我们期盼能得到
良好的教育。实验小学良好的软件硬件和孩子对学校与老师
的热爱，使我们觉得选择这个学校是正确的。

通过家长学校这次学习，我们更直接地感受到学校追求一流
和全面素质教育的努力。感受到学校良好的教学氛围，家长
和学校的良性互动是孩子成长的重要保证。家长学校不仅拉
近了学校和家长的距离，更重要的是为家长提供了一个系统
学习和良好沟通的渠道。开办家长学校是体现了学校多孩子
高度负责的精神。

这次家长学校主要是介绍了学校办学情况，安全教育，如何
指导孩子学习及关注孩子心灵成长方面。主要心得如下。

作为家长应具备科学教育理念和基本教育方式。更向家长提
出了长期学习的要求。我的孩子平时很爱提问题。也很会模
仿大人的行为言语。如果我们家长不能起榜样作用，那么对
孩子的说服力就很校还有单有爱心是不够的，爱心是不能脱
离理性。一时地包办，溺爱孩子，势必可能导致一个依赖或
胆小或强横霸道的孩子，甚至犯罪。平时我们对孩子的耐心
说理不够。对她严格强制的多。而这些可能会扼杀孩子的想
象力，或导致孩子的逆反心理。对孩子的学习与身心发展多
有不利今后家庭教育要多坚持民主作风，多听取孩子的想法
与建议，鼓励孩子表达自己的想法并及时给予肯定。良好的
习惯使孩子终生收益，为孩子幸福的一生播下种子。我们不
能只注重学习成绩，只有德、智、体、美、劳全面发展，才
能成为五好青年，适应现在社会的需要。家长有要正确的人
生观和世界观，有正确的价值观和使命感，才能正确的引导
孩子，走上正确的人生轨道。

衷心地感谢这次家长学校给予我学习的机会，感谢各位老师。



文明上网的心得体会篇四

一年级生活中的健康与文明是我们成长过程中的重要组成部
分。学校开展了一系列的活动，让我们学到了很多知识，也
培养了我们的健康意识和文明素养。在这一年的经历中，我
深深认识到健康与文明的重要性，下面我将通过介绍五个方
面的体会来分享我的心得。

首先，健康饮食的重要性。在学校的启发下，我开始逐渐养
成了良好的饮食习惯。我们学到了很多关于膳食均衡的知识，
了解到细粮粗粮搭配的重要性，以及快餐食品和零食对身体
的不良影响。在餐桌上，我开始注重吃蔬菜和水果，并且减
少了碳酸饮料和垃圾食品的摄入。我发现自己更加精力充沛，
体力更强，也不容易生病了。

其次，良好的卫生习惯。我们经常和老师一起学习如何正确
洗手、刷牙等卫生习惯。我每天早晨起床后第一件事就是刷
牙，洗脸，然后洗手，再去吃早饭。在学校，老师教我们用
肥皂洗手的正确方法，我坚持按照老师教的方法正确洗手。
我注意勤修身体，清洁口腔，避免传染疾病。这样的行为不
仅使我保持了良好的身体状态，也让我远离了疾病。

再次，良好的体育锻炼习惯。在学校的体育课上，我们不仅
学会了多种运动项目，还学会了如何正确进行体育锻炼。在
学校活动中，我发现运动不仅可以增加我们的体力，还可以
增强身体的抵抗力，让我免疫力更强。我参加了学校的篮球
队，一周三次的训练，不仅让我热爱运动，还提高了我的合
作意识和团队精神。

另外，文明礼仪的重要性。在学校，我们学到了很多关于文
明礼仪的知识，并通过实践来巩固。如排队、如何尊敬师长、
如何礼让他人等等。我意识到作为一名文明学生，要从我做
起，从小事做起，比如说在电梯里礼让老人、帮助同学、扶
起摔倒的人等等。这些小举动看似微不足道，但却能展现出



一个人的素质。同时，我也注意很多细节，比如进教室要轻
声细语、夹菜要先让给长者、行走时不打闹等等。这样的行
为不仅让我受益，也传递给了身边的人。

最后，培养良好的心理素质。在学校的心理辅导课上，老师
教会了我们如何正确处理情绪和压力。我开始注重培养自己
的心理素质，当我遇到困难和挫折时，我能够正面应对，用
正确的方法解决问题。我懂得了调整自己的情绪是关键，保
持愉快的心情是解决问题的基础。在学校，我也不忘关心他
人的情绪，遇到烦恼的同学时，我会主动倾听他们的心声，
给予关怀和鼓励。

总之，通过一年级的学习生活，我深深体会到了健康与文明
的重要性。良好的饮食卫生习惯、体育锻炼、文明礼仪和心
理素质的培养成为了我成长的基石。我将会继续保持良好的
习惯，更积极地参与到学校和社会活动中，为自己和他人营
造一个更加健康和文明的生活环境。

文明上网的心得体会篇五

家访，说到底是学校与家庭共同教育好孩子的一道不可或缺
的桥梁。通过家访能及时了解学生学习和生活的情况以及思
想动态，让每一个学生不在学校却继续享受学校给予的关爱，
耐心倾听家长对我们工作的反馈和建议，不仅取得了家长对
学校和教师的理解和支持，同时还加深了教师与家长的感情。

得更大的成功。下面就谈谈本人的几点心得体会。

11月26日利用休息时间，我深入几个学生家中，进行家访，
感受颇深。家访真能让我们和学生家长打成一片，感情亲切
融洽，这样家长们就不再会有什么误会和责怨，我们的工作
就能得心应手。同时大部分家长的热情好客让我深深地体会
到作为一名教师的自豪。



这次家访，使家长和学生感到十分亲切，从内心深处非常感
激教师。学生张诗雨见到我的到来，开始非常紧张，站在门
口不知所措，害怕我是来向家长"告状"的，没想到我只字不
提她表现不好的地方，而是鼓励她要扬长避短，争取更大的
进步。在轻松和谐的闲聊中，孩子越说越高兴，把自己的志
向、思考统统都讲给老师听，家长也因此了解了孩子内心更
深刻的东西，对孩子的表现越来越满意。最后，他们一家人
依依不舍地把我们送出大门口，并希望老师经常到家。

在家访中，我还了解到有相当一部分家长整个忙于生计，极
少照看、督促孩子。这使得我们肩上的责任更重了。我们没
办法选择家长，我们只能选择不同的教育方式来对待这些更
需要我们关心的孩子。很多家长都反映：老师说的，孩子会
听进去的。作为学生的老师也特感动于这句话，老师的魅力
无极限。当然高兴之余，需要我们付出更多了。让我看到了
不同的家庭教育方式形成了完全不同的学生个体和认知表达
水平。文化程度较高的家长知道如何对孩子进行学习、生活
上的指导，这些家长的孩子往往已经养成良好的习惯，有较
强的自觉性。文化程度不高，但为人处事有原则的一类家长，
他们对孩子学习上的指导有欠缺，但会教他们做人的道理，
家长说的多，做的少。有相当多的家长对子女出现的一些不
良倾向只会念叨，却拿不出或狠不下心采取措施，效果不佳。
这类孩子需要在学习习惯、方法上多指导。还有少数家长本
身文化程度低，对自己的子女从小又过于溺爱;现在孩子年龄
增长，胆子也大了，有些家庭已出现了不会管、管不了的局
面。所以针对有问题的学生，我和家长促膝谈心，用一分为
二地观点分析学生，同时把握实际，灵活调节，在轻松融洽
的气氛中提出孩子存在的问题，共同商量、探讨教育措施，
使学生心服口服，家长也欣然配合。

总之，家访让我受益非浅，既使家长了解学生在校各方面的
表现和学校对学生的要求，又使我了解学生家庭中各方面的
情况及学生在家庭中的表现。我们只有通过家访才能了解一
些隐性的问题，找出学生不良行为形成的根本原因，这样我



们可以从根源着手，进一步加强对学生的教育。我觉得身上
的担子更重了，我们要加强家校的密切联系，同时注重学生
的个别教育，真正达到“教育一个孩子，带动一个家庭，影
响整个社会”的教育效果。

一年级家访心得体会3


